

Baja inflación a menor nivel desde 2008 (El Reforma 09/12/09)

Baja inflación a menor nivel desde 2008 (El Reforma 09/12/09) El comportamiento bajista estuvo determinado, en parte, por el descenso de precios de varios productos agropecuarios. Foto: Archivo Durante la segunda quincena de noviembre, la tasa de inflación fue de 0.09 por ciento y la inflación subyacente fue de 4.59 por ciento Juan Carlos Orozco Ciudad de México (9 diciembre 2009).- En noviembre, en términos anuales, la tasa de inflación reforzó la tendencia bajista iniciada hace 6 meses al colocarse en un nivel de 3.86 por ciento, el más bajo desde febrero de 2008, informó el Banco de México. Durante la segunda quincena del mes pasado, la tasa de inflación fue de 0.09 por ciento, mientras que el avance mensual de los precios se ubicó en 0.52 por ciento. Este comportamiento estuvo determinado, en parte, por el descenso de precios de varios productos agropecuarios, tales como el jitomate, la naranja, el aguacate, el pollo en piezas y el chile serrano, entre otros. Sin embargo, si se aísla el efecto bajista generado por los bienes y servicios cuyos precios son volátiles, o administrados por entidades públicas, la tasa de inflación se ubicó en 4.59 por ciento. Con todo, esta inflación, conocida como subyacente, también presenta una tendencia a la baja, luego que el mes anterior registrara 4.9 por ciento. Aunque es probable que al término del año la tasa de inflación cierre abajo del 4 por ciento, los aumentos programados para el próximo año en los precios de las gasolinas y otros bienes y servicios podrían modificar la tendencia bajista en enero. Durante las últimas semanas de noviembre, los productos que registraron mayor aumento en precios fueron: transporte, con 0.23 por ciento; alimentos, bebidas y tabaco, con 0.21 por ciento, y ropa y calzado, con 0.19 por ciento. Los precios en vivienda bajaron 0.07 por ciento mientras que en muebles y enseres domésticos los precios descendieron 0.05 por ciento.